

AMBAS GANADERÍAS, DE ALBERTO BAILLERES

Exitoso 2009 para San Miguel de Mimihahuapam y Begoña

POR MIGUEL ÁNGEL GARCÍA

EL 2009, sin lugar a dudas, ha sido un año de engrandecimiento para las ganaderías de San Miguel de Mimihahuapam y Begoña, ambas propiedad del licenciado don Alberto Bailleres, ya que durante este ciclo los dos hierros lograron magníficas tardes en diferentes plazas de la República Mexicana. En estos últimos 12 meses, ESTO ha tenido la oportunidad de atestiguar prácticamente todas las corridas que dichas dehesas han lidiado en provincia, por lo que podemos decir con certeza que esta casa ganadera ha tenido un ascenso significativo y demostrativo en lo que se refiere al toro con edad, bravura y calidad. Estas tres últimas cualidades han sido la distinción con que San Miguel de Mimihahuapam y Begoña han marcado una real diferencia entre el ganado bravo mexicano y son los factores principales por los que su criador ha entregado y apostado gran parte de su vida a uno de los engranes fundamentales de la tauromaquia: el toro bravo. Las formas o estilos de ambas divisas han propiciado triunfos resonantes en diversas plazas de México a manos de toreros extranjeros y nacionales, éxitos que tienen mucha valía por el hecho de poder ante toros de este tipo de condiciones: edad, bravura y calidad.

GANADERO TRIUNFADOR

En las últimas 10 corridas que se han lidiado de San Miguel de Mimihahuapam y Begoña, el ganadero don Alberto Bailleres ha tenido la satisfacción de salir a hombros en cuatro tardes: dos en León, una en San Luis Potosí y otra más en Monterrey. Además, durante 2009 el criador de bravo ha dado siete vueltas al ruedo, ya que hay que resaltar que a todas las corridas que ha lidiado en este ciclo les han cortado orejas, excepto a la corri-



ALBERTO Bailleres; a hombros el sábado pasado en León, junto a "Zotoluco", Arturo Macías y Antonio Barrera.

da que se lidió el 31 de octubre en Aguascalientes. Esto habla del éxito que sigue manteniendo dicha casa ganadera y del porqué es preferida por las figuras del toreo. Como dato interesante cabe destacar que este año, la casa ganadera lidió en San Luis Potosí y Pachuca, dos plazas que desde hace muchos años no pisaba; sin embargo, logró triunfar rotundamente como fue en San Luis, donde se colocó como el mejor encierro de la feria.

2009, OTRO AÑO DE TRIUNFOS

La casa ganadera Bailleres comenzó el 2009 lidiando el 20 de enero en la plaza de toros La Luz, de León, Guanajuato, con un encierro de Begoña; esa tarde el segundo toro fue indultado y el ganadero salió a hombros, junto con "Zotoluco" y Sebastián Castilla.

Le siguió otro encierro de Begoña, el cual fue lidiado el 21 de marzo en la plaza Revolución de Irapuato; esa tarde el triunfo fue mayúsculo, ya que a la corrida le cortaron cinco orejas y un rabo, trofeos que se repartieron entre "Zotoluco", Víctor Pastor e Ismael Rodríguez.

El 25 de agosto, en la plaza El Paseo, de San Luis Potosí, nuevamente se lidiaron seis toros de Be-

goña y esta vez les cortaron cuatro orejas y un rabo, además de que el cuarto y quinto tuvieron petición de indulto y al final recibieron los honores de la vuelta al ruedo, mientras que el tercero recibió arrastre lento. Esa tarde el ganadero salió a hombros junto a "Zotoluco" y José Mauricio; Arturo Macías había malogrado, por pinchar, una faena de rabo.

El 6 de septiembre, en Ciudad Juárez, les fueron cortadas cuatro orejas a un encierro de Begoña, a manos de "Zotoluco" y Antonio García "El Chihuahua", mientras que Víctor Mora se fue en blanco por pinchar; el tercer toro tuvo arrastre lento y al cuarto le dieron vuelta al ruedo.

El 3 de octubre, en la plaza Vicente Segura, de Pachuca, se lidió otro encierro de Begoña, al cual le cortaron cinco orejas entre José Ortega Cano, "Zotoluco" y Rafael Ortega. El 25 de octubre, en el Nuevo Progreso de Guadalajara, se envió una corrida de San Miguel de Mimihahuapam y que por fallas con la espada por parte de los alternantes, únicamente se cortó una oreja. Esa tarde torearon "Zotoluco", Macías y Castilla.

El 31 de octubre, en la Monu-

mental de Aguascalientes, fue la tarde en que no hubo orejas; actuaron Castilla y Macías.

Sin embargo, vendría la tarde del 8 de noviembre en la Monumental de Monterrey, donde a un encierro de San Miguel de Mimihahuapam le cortaron tres orejas y un rabo, siendo los honores de la vuelta al ruedo al quinto toro y arrastre lento para el tercero y sexto. Esa tarde salió a hombros el ganadero junto con "Zotoluco", Castilla y Macías.

Otro triunfo fuerte llegaría el 20 de noviembre en Irapuato, fecha en que les cortaron cuatro orejas a una corrida de Begoña y dio vuelta el ganadero; esa tarde torearon "Zotoluco", Rafael Ortega y Antonio Barrera.

El último triunfo de la casa Bailleres fue el sábado pasado, en León, cuando a un encierro de Begoña le cortaron seis orejas y un rabo, con salida a hombros del ganadero junto a "Zotoluco", Antonio Barrera y Arturo Macías. Con este festejo la casa ganadera de don Alberto Bailleres cerró con broche de oro un año fructífero, en el cual dejó patentado una vez más la calidad absoluta de San Miguel de Mimihahuapam y Begoña.